

helfen, wenig arbeiten, wenig Geld verdienen, es kann die Sorgen der Eltern nicht verstehen und nicht theilen. Und doch hat ein Kind, jung schwach, unwissend, wie es ist, eine königliche Macht: es kann Segen, Frieden, Freude in das Herz und Haus seiner Eltern bringen. Kaum kann ein Menschenherz so verhärtet, kaum eines so traurig sein, in das nicht ein Strahl der Freude fällt über ein wohlgerathenes Kind; und eine Freudesträne aus der Mutter Auge, ein Dankgebet, das aus des Vaters Herzen steigt für ein gutes, gehorsames Kind, ist eine edle Perle, die noch über das Grab hinaus ihren Glanz bewahrt.

---

### Der neue Zögling.

Eine halbe Stunde vom Dorf entfernt, auf einer kleinen Anhöhe, wo sich gegen die Stadt zu das Thal etwas erweitert, stand ein hübsches, schloßähnliches Gebäude, in der Gegend das Schloßchen genannt. Es hatte einem alten Geschlechte gehört, von dem nur noch entfernte Abkömmlinge lebten. Die Güter, die zu